MEDIO: EL UNIVERSAL QUERETARO

SECCIÓN: SOCIEDAD PÁGINA: 1/11

FECHA: 05/NOVIEMBRE/2019



Estado ejerce con éxito su política económica: S&P

- Baja su deuda y tiene reservas en efectivo
- Calificadora resalta desempeño fiscal robusto

SOCIEDAD 11

S&P resalta prudente administración financiera del estado

- Proyecta crecimiento sostenido con finanzas sanas
- Destaca la decreciente deuda y acumulación de capital

FRANCISCO FLORES H.

-francisco,flores@eluniversal.com.mx

A pesar de que ha sufrido un recorte de transferencias federales al igual que el resto de las entidades federativas, el estado de Querétaro cuenta con un efectivo acumulado que será suficiente para cubrir su plan de infraestructura y servicio de deuda, sin tener que recurrir a un nuevo endeudamiento en los siguientes años, señaló la calificadora Standard & Poor's (S&P).

La firma calificadora espera que la economía de Querétaro continúe creciendo más rápido que la del país, "aunque la disminución de la confianza del sector privado podría retrasar las inversiones privadas y derivar en un menor crecimiento que en el pasado.

S&P confirmó las calificaciones en escala global en "BBB" y en escala nacional de 'mxAA+ del estado de Querétaro; la perspectiva se mantiene estable. "Las calificaciones crediticias en escala global de
'BBB' y en escala nacional de
'mxAA+' de Querétaro reflejan
nuestra opinión sobre la experimentada y prudente administración financiera, que ha llevado
adelante políticas que se han traducido en un desempeño fiscal robusto, un nivel de deuda decreciente y la acumulación de reservas en efectivo".

S&P dice que la ejecución de proyectos de infraestructura en los primeros tres años de la administración estatal ha sido baja, lo que se ha traducido en la acumulación de reservas en efectivo que son equivalentes a 17% del presupuesto anual de Ouerétaro.

"En nuestro escenario base, esperamos que las obras públicas se aceleren en los últimos años de la administración, ya que el estado concluirá con los proyectos iniciados. Las obras públicas abarcarán 411

MDP, deuda del estado a junio pasado; la administración estatal busca terminar gestión sin pasivos.

principalmente autopistas, transporte público e infraestructura para educación y salud".

Asimismo, la perspectiva estable del estado de Querétaro "refleja nuestra expectativa de que las disciplinadas políticas fiscales de Querétaro mantengan un perfil fiscal sólido durante los siguientes dos años".

La actual administración estatal de Querétaro, destaca S&P, busca terminar en septiembre de 2021 su mandato sin deuda mediante la realización de pagos de amortización anticipada.

A junio de 2019, la deuda del estado de Querétaro era de 411 millones de pesos, la cual está conformada por un crédito a largo plazo cuya garantía de fuente pago es el 12% de las transferencias de participaciones fiscales de Ouerétaro.

La política económica de Querétaro, asegura S&P, ha tenido éxito en los últimos años al atraer inversión al sector manufacturero, así como a los servicios y economía del conocimiento.

"En este sentido, esperamos un crecimiento sostenido en la economía del estado, a pesar de la caída de la confianza del sector privado en México. Estimamos que el PIB per cápita estatal será de 13 mil 072 dólares en 2019, mayor al promedio nacional de 10 mil 041 dólares". ●



Los costos relacionados con las pensiones representarán menos de 2% del presupuesto anual del estado en los próximos diez años, destaca S&P.